

El Emperador ha sido informado del desastre naval desde Vladivostok

Paris 30.—Telegrafian al Petit Journal desde San Petesburgo que el Almirantazgo ha recibido un telegrama en que se dice que el almirante Rodjesvenky, al frente de 40 buques, cruzó los estrechos, perdiendo 20 barcos, 6 sean 8 torpederos, 10 cruceros y los dos acorazados «Borodino» y «Orel».

Segun afirma el mismo periódico, han llegado á Vladivostok cuatro buques de guerra y el cazatorpederos «Browi», llevando al almirante Rodjestvensky, gravemente herido por un casco de granada. Los rusos tuvieron 7.000 bajas. Parece que la derrota ha sido debida á la absoluta incapacidad de las tripulaciones y de sus jefes.

Paris 30.—Es opinión unánime de los periódicos ingleses y franceses que el desastre de la escuadra rusa ha sido completo, pues los buques que restan no pueden hacer nada útil y el Japon sigue siendo dueño absoluto del mar.

Londres.—Comunican al Daily Mail desde Washington que en el departamento de Marina se ha recibido un despacho de Tokio en el que se dice que el acorazado á bordo del cual iba el almirante Rodjestvensky se fué á pique.

Telegrafian al mismo diario desde Seul que el almirante Togo estaba el sábado en Masampo, cuando sus buques exploradores le avisaron que la escuadra rusa se acercaba formada en dos columnas, entre la isla de Tshima y el Japon. Entonces Togo salió á su encuentro y abrió el fuego contra la columna de la izquierda y la cabeza de la derecha, introduciéndose el desorden entre los rusos, Togo les empujó hacia el Japon y todos sus buques, especialmente los torpederos, atacaron simultáneamente á los rusos.

Londres.—Dicen al Times desde San Petersburgo que circula la versión de que en el último combate naval, 70 torpederos japoneses se lanzaron contra la escuadra rusa, echando á pique á varios buques. Los acorazados se separaron de los cruceros. Sesenta de dichos torpederos fueron echados á pique.

Es posible que el pánico y el disgusto de las tripulaciones contra Rodjestvensky influyeran algo en la rendición de los buques rusos.

VEASE EN CUARTA PLANA

La enfermedad y muerte del Sr. Silveira Nuestra marina Noticias generales

PALMA

Ayer fueron multadas por el señor Comandante de la guardiamunicipal varias mujeres por escándalo en la vía pública.

El último número del Boletín Oficial de la provincia, publica la liquidación de las cuentas municipales de Alcudia, Algaida, Montuiri, San Juan, Esporlas y Banyalbuar correspondientes al cuarto trimestre del año último.

Por la policía fué ayer puesta á disposición del señor Juez competente una mujer presunta autora de un delito de estafa.

Han empezado los trabajos para montar el establecimiento de baños de mar de la Portella.

Con motivo de ciertas obras que se están verificando en la calle de San Miguel, se halla interceptado el tránsito de carruajes por aquel sitio.

En las primeras horas de la tarde de ayer, tuvo que ser curado en la casa de socorro un muchacho que presentaba una herida en la cabeza efectos de una caída.

Es objeto de comentarios el que apesar de haber transcurrido cerca de un año desde que se terminaron las obras de saneamiento y urbanización de los terrenos procedentes del derribo de las murallas, no se haya procedido á la instalación del alumbrado en aquellos terrenos, colocación de bancos y construcción de uno ó varios kioscos, conforme á los acuerdos tomados por el Ayuntamiento.

También continúa sin cumplir el acuerdo relativo á la colocación de defensas á los árboles, los cuales son objeto de múltiples ingratitudes por parte de los chiquillos y ganados que transitan por aquel sitio.

Llamamos la atención de la Comisión de Ensanche, que tan celosa se ha mostrado hasta ahora en sus funciones para que ponga remedio al abandono.

Entre los pasajeros llegados ayer de Mahón á bordo del vapor correo Isla de Menorca, figuraban don Pedro Martínez, don Juan Arévalo, don Pedro Conde, don Manuel Alós, don Nicolás Llobera y don Francisco Gomila.

Debidamente custodiado fué conducido ayer de Mahón en el vapor correo, un preso que según el decir de las personas que en aquellas horas se encuentran en aquel sitio, era un anarquista que habia sido detenido en aquel punto por un Inspector de policía de Barcelo-

na encargado de llevar á cabo dicho servicio.

Resulta efectivamente que dicho sujeto sostenía ideas anarquistas, lo cual declaró á varios de los agentes de vigilancia que pasaron al muelle á esperar su llegada, manifestando además que tenia sobre diez y nueve años de edad y que la mayor parte de sus compañeros se hallaban ya detenidos.

Para los lectores que siguieron con atención ó curiosidad las incidencias de las regatas de automóviles entre Argel-Mahón-Tolón, serán interesantes las siguientes líneas que publica Le Matin:

«Mdm. du Gast nos comunica las noticias siguientes que ha recibido de su embarcación, y cuyo salvamento habia emprendido el comandante del «Tafua», el capitán Gentile.

El «Camille» fué remolcado hasta quince millas al sud oeste de Tolón, pero el mistral hizo necesario el abandonarlo. Fué remolcado durante diez y siete horas, de Cerdeña á Tolón. El segundo de «Tafua» y dos hombres iban á bordo.

El miércoles á las diez de la mañana, los tres hombres saltaron á bordo del «Tafua». El «Tafua» entonces aplastó la superestructura del «Camille» y le ocasionó algunos agujeros en la proa que no le sumergieron más de cuarenta centímetros, levantóse la popa y quedó casi fuera del agua el timón.

El «Camille» quedó á merced del viento y debe estar á unas cincuenta millas al sud de Tolón, en la ruta Marsella-Ajaccio.

Ya verán ustedes, nos dijo riendo madame du Gast, como será preciso que yo misma vaya á buscar á ese ruin y testarudo barco!

De Mahón fueron conducidos ayer en el vapor correo Menorquin, varias cabezas de ganado vacuno con destino al abasto público de la población.

Cuando se fundó el «Centro de Defensa Social» dimos cuenta de su constitución y de las ideas que abrigaban sus inspiradores, así como el campo en que habían de ser desarrolladas.

Ahora esta agrupación, con objeto de extender su radio, ha acordado cambiar su modesto local de la calle de Molineros, por otro más amplio y más céntrico. El escogido es el que ocupaba en la plaza de la Constitución la antigua sociedad «Fomento de la Pintura y Es cultura» á donde se trasladará el «Centro de Defensa Social» así que se terminen las obras que en aquél se realizan.

Una vez en el nuevo local se proponen los directores de esta institución organizar una serie de conferencias en las cuales los socios desarrollarán temas de vulgarización y de moral, en consonancia con los ideales de la sociedad.

Ayer continuó la vacunación gratuitamente en la casa de socorro, habiendo acudido á vacunarse unos sesenta niños de ambos sexos.

Se interesa que se presenten en el negociado de reemplazos los soldados licenciados Francisco Terrasa Cañellas, Guillermo Villalonga Colombás, Matias Calafel Flexas y Pedro Servera Lopez, para recoger el pase á la segunda reserva.

En la Secretaria del Ayuntamiento de Mahón se halla expuesto al público el presupuesto extraordinario firmado por aquel Ayuntamiento, para arbitrar recursos con que satisfacer el importe de las obras para la construcción del nuevo mercado de carnes.

Los señores Amorós y Llull nos participan que han abierto al público una nueva peluquería en la calle de Palacio número 11 montada con todos los adelantos modernos.

Para Valencia salieron ayer en el vapor correo Balear, don Antonio Pastor don Nicolas Morales, don Pedro Conde, don Felipe Guasp y varios turistas y para Ibiza, don Francisco Bonet, don Antonio Serra y don Juan Alemany.

Servicios prestados por la Guardia Civil: Da cuenta la del puesto de Pollensa de haber detenido á un sujeto autor de cierta sustracción de cereales verificado en el predio La Rafal hará cosa de veinte días y que desde aquella fecha no habia podido averiguarse su paradero.

La de Inca denunció á la autoridad competente á un individuo á quien sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

En la mañana de ayer, un individuo que estaba trabajando en la descarga de unos gruesos maderos en el Muelle, tuvo la desgracia de magullarse el pie derecho, quedando en muy mal estado.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Ciudadela se hallan expuestos al público á efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento correspondiente al año actual.

Ayer por la mañana, ocurrió una fuerte disputa entre dos individuos resultando uno de los contendientes con varias contusiones en la cabeza.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal quien restableció el orden, conduciendo al promotor al depósito de Capuchinos.

En el corral común de la villa de Son Servera se halla detenido un cabrito que fué encontrado abandonado en la vía pública.

La persona que acreditó ser su dueño deberá pasar á recogerlo dentro del plazo de tres días.

En el sorteo celebrado en la casa Manasero y C.º solamente para los abonos resultan favorecidos los señores siguientes:

- 1.ª suerte número 93 don Ciro Pastor.
2.ª suerte número 30, don Andrés Palet.
3.ª suerte número 126, don Tomás Mora, Pbro., Inca.
4.ª suerte número 94, señorita doña Carmen Taix.
5.ª suerte número 32 don Francisco Sancho.
6.ª suerte número 120, don Rafael Vanrell.

Ayer á las diez las compañías de ingenieros de telégrafos y de zapadores, sin armamento, oyeron una misa de difuntos en la iglesia de San Cayetano.

También asistieron al acto todos los jefes y oficiales de esta Comandancia.

El día 27 del actual falleció en Son Serra la hermana Rafaela Noguera y García, religiosa de la Pureza de María Santísima.

Descanse en paz.

El nuevo Orfeón de la Casa Provincial de Misericordia dirigido por el profesor don Antonio Paig cantó el dominical del Mes de María en la Iglesia de San Nicolás, ante numerosa concurrencia.

Dicho Orfeón interpretó con verdadero ajuste varias piezas polifónicas, siendo elogiado por el esmero con que ejecutó dichas piezas.

Contra la ley de Alcoholes

Una reunión

Ayer á las cuatro de la tarde tuvo efecto en el local del Sindicato de Expendedores de Aguardientes Vinos y Licores la reunión previa para ultimar los preparativos de la Asamblea Magna, que para solicitar de los Poderes Públicos la modificación de la vigente ley de Alcoholes tendrá lugar el próximo sábado en «La Protectora» á las diez de la mañana.

Presidió el señor Riutord, asistiendo numerosa representación de todas las clases cuyos intereses afecta la mencionada ley.

El señor Presidente pone en conocimiento de los rendidos los trabajos que en nombre de aquel sindicato ha venido realizando para conseguir que pronto sea un hecho la derogación de la citada ley.

Se leyeron y fueron aceptadas las conclusiones propuestas por la Asamblea de Barcelona.

Fueron leídas también algunas comunicaciones de señores que por no poder asistir al acto que se celebraba se asociaban á los acuerdos que en el mismo se tomaron.

El cochero don Pedro Martínez propuso y así se acordó que en el mensaje que se eleva á los poderes públicos para pedir la modificación de la ley se solicite sean perseguidos los fabricantes de vinos artificiales.

Se nombró la Comisión Organizadora para los trabajos preliminares de la Asamblea, siendo elegidos los señores siguientes: don Bartolomé Riutord, don Miguel Font, don Tomás Flores, don Juan B. Nicolau, don Jaime Clar, don Miguel Miró Reinés, don Bernardo Vila, don Salvador Gelabert, D. Juan Jaume, don Juan Coll, don Bernardo Lote, don Gerónimo Bujosa y don Jacinto Mesquida, por el Sindicato de Expendedores de Aguardientes.

Don Pedro Martínez Rosich y don Pedro Marroig, vinitucos.

Don Juan Juan Bennisar y don Bernardo Ripoll, fabricantes de Aguardientes.

D. Francisco Miret, fabricante de Gaseosas y jarabes.

Don Vicente Pomar almacenista de ultramarinos.

Don Andrés Bestard, licorista.

Don Pedro Martínez, prometió consumir uno de los turnos que se discutan en la Asamblea.

Y por último se acordó invitar á la Asamblea Magna al Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad ya que dicha Corporación en acuerdos anteriores ha formulado quejas y unida su protesta á la de otras Capitales de provincia, para el mismo objeto.

Es tal el entusiasmo y animación que reina entre los muchos individuos que se quejan de los juicios que les irroga la citada ley que se espera será un acto importante de protesta la asamblea proyectada.

Terminada ésta los asistentes se dirigirán en manifestación pacífica por las calles de San Felio y Borne al Gobierno Civil en cuya dependencia la Comisión al efecto nombrada entregará al Gobernador Civil el Mensaje que se dirigirá al

Presidente del Consejo de Ministros, en el que constarán las conclusiones acordadas.

COMISIÓN PROVINCIAL

Bajo la presidencia de don Juan Masanet y con asistencia de los Diputados señores Socías, Salóm y Moll, reunióse la Comisión Provincial, aprobándose el acta anterior como tambien los pliegos de reparos motivados por el examen de cuentas de fondos municipales de San José (Ibiza) y Montuiri del año de 1902, examinándose además las cuentas del mismo año de otros varios Ayuntamientos de pueblos de la isla.

Dióse cuenta del expediente instruido en virtud de una providencia del Alcalde de Selva por la que decretó la suspensión de don Pablo Morey y Pujol del cargo de secretario de aquel Ayuntamiento sin precisar el tiempo que de duración se acordó informar al señor Gobernador Civil de la provincia que la Comisión entiende que procede firmar la providencia del Alcalde de referencia ordenándole asimismo reintegre á dicho señor Morey en el ejercicio de su cargo.

Despues de tratarse otros asuntos de carácter interior referente á admisiones de dementes en el Hospital provincial, y concesiones de prohimientos y de acordarse el pago de varias cuentas presentadas por la Isla Marítima, los señores Verger Selvat y don José Mallor se dió por terminado el acto.

Lo del vapor «Concetta»

Hoy llegará probablemente de Génova un vapor extranjero que ha sido fletado para dar remolque desde nuestro puerto á aquel punto al vapor de matrícula italiana «Concetta» amarrado desde hace bastante tiempo en el rompeolas interior del puerto.

Dicho buque es el vapor mercante italiano «Jeamé Marselle que según telegrama recibido en esta capital ha emprendido ya el viaje.

El «Concetta», ayer quedó despachado y listo para emprender el viaje indicado.

Como recordarán nuestros lectores dicho buque entró en nuestro puerto de arribada forzosa y remolcado por el vapor correo «Balear, el 20 de Enero último y con averías de importancia.

En 6 de Febrero siguiente ante las indemnizaciones que debía dar la casa armadora á las compañías navieras «Isla Marítima» y «Folc y Comp.» de Barcelona, por haberle prestado remolque, declaró abandonado el buque desembarcando de él diez y siete tripulantes quedando reducida á cuatro la dotación con inclusión del Capitán.

Ultimamente gracias á las gestiones realizadas por el señor Simó, director de la casa naviera mallorquina se ha quedado zanjado el conflicto y el «Concetta», navegará de nuevo á las órdenes de sus antiguos armadores, mediante indemnizaciones que se pagarán á dichas compañías.

Exámenes

Los tribunales que actuarán en los exámenes de las asignaturas de los estudios que se cursan en el Instituto General y Técnico de esta ciudad son los siguientes:

Ingreso: señores Riego, Font Salvá y Martínez Mendoza.

En los del Bachillerato primer curso formarán los tribunales los siguientes profesores: Lengua Castellana: señores Verdager, Sanchez y Font Salvá, Geografía general y de Europa: señores Llopis, Sanchez y Font Salvá, Nociones de Aritmética y Geometría: señores Mestres, Riego y Estelrich; Religión: primer curso: Verdager, Llopis y Martí y en Caligrafía señores Riego, Serra y Anckerman.

En los de 2.º año los profesores se distribuirán en la siguiente forma: Lengua Latina primer curso: Verdager, Sanchez y Font Salvá; Geografía especial de España señores Llopis, Sanchez y Font Salvá; Aritmética: Mestres, Riego y Fuset y Religión segundo curso: Verdager, Llopis y Martí.

En los de tercer año se formarán los tribunales siguientes: Latín segundo curso: señores Verdager, Sanchez y Font Salvá; Francés primer curso; señores Verdager, Llopis y Sanchez; Historia de España, señores Llopis, Sanchez y Font Salvá; Geometría; señores Mestres, Riego y Fuset y Religión tercer curso: señores Verdager, Llopis y Martí.

Los tribunales del cuarto año serán los siguientes: Preceptiva, Literaria y Composición: señores Verdager, Llopis y Font Salvá; Francés segundo curso; señores Verdager, Llopis y Sanchez; Historia Universal; señores Llopis Sanchez y Font Salvá; Algebra y Trigonometría: señores Mestres, Riego y Estelrich y Dibujo primer curso; señores Riego, Serra y Anckerman.

En los exámenes del quinto año formarán tribunal los siguientes catedráticos: Psicología é Higiene señores Verdager, Sanchez y Font Salvá; Elementos de Historia general de la Literatura señores Verdager, Llopis y Font Salvá; Física señores Riego, Estelrich, y Fuset;

Fisiología é Higiene señores Mestres, Estelrich y Fuset y Dibujo segundo curso señores Riego, Serra y Anckerman.

Los tribunales del sexto año serán los siguientes: Ética y Rudimentos de Derecho señores Verdager, Sanchez y Font; Historia Natural señores Mestres, Estelrich y Fuset; Agricultura y Técnica agrícola é Industrial señores Riego, Estelrich y Fuset y Química general señores Mestres, Estelrich y Fuset.

En los exámenes de los estudios del Magisterio se formarán los tribunales siguientes: Religión é Historia Sagrada señores Font Martorell, Martí y Porcel; Gramática castellana señores Sanchez, Font Martorell y Porcel; Nociones de Pedagogía señores Font Martorell, Sanchez y Porcel; Nociones de Aritmética y Geometría señores Mestres, Riego y Estelrich; Geografía é Historia de España señores Llopis, Font Martorell y Porcel; Dibujo señores Riego, Serra y Anckerman y Primer curso de prácticas de enseñanza señores Mestres, Font Martorell y Porcel.

Los del segundo año serán los siguientes: Pedagogía señores Font Martorell, Font Salvá y Porcel; Derecho usual y Legislación escolar señores Font Martorell, Font Salvá y Porcel, Gramática Castellana, Ampliación, señores Verdager, Sanchez y Font Salvá; Geografía é Historia de España señores Llopis, Font Martorell y Porcel; Nociones de Agricultura señores Mestres, Estelrich y Fuset; Ciencias Físicas y Naturales é Higiene señores Riego, Estelrich y Fuset; Segundo curso de Prácticas de enseñanza señores Mestres, Font Martorell y Porcel y reválida de Maestro señores Font Martorell, Martí y Porcel.

En los de Nautica los tribunales estarán formados por los siguientes profesores: Primer año: Geografía señores Botia, Llopis y Moll; Aritmética y Algebra señores Botia, Llopis y Moll; Dibujo lineal señores Riego, Serra y Anckerman.

En el segundo año los tribunales serán los siguientes: Geometría señores Mestres, Riego y Fuset; Cosmografía señores Botia, Llopis y Moll; Complementos de Geografía señores Botia, Llopis y Moll y Dibujo Geográfico señores Mestres, Llopis y Moll.

En el tercer año los tribunales serán los siguientes: Trigonometría esférica y rectilínea señores Mestres, Botia y Moll; Física señores Riego, Estelrich y Fuset; Pilotage y Maniobra señores Mestres, Botia y Moll y Dibujo hidrográfico señores Mestres, Llopis y Moll.

El día 2 del actual y á las ocho y media de la mañana darán principio en el Instituto Balear los exámenes de la asignatura Historia Natural para los alumnos colegiados y libres.

El mismo día y á la misma hora comenzarán los exámenes de las asignaturas de la carrera de Nautica con los de Geografía, Aritmética y Algebra, Cosmografía y Complementos de Geografía.

Mercado de Inca

Los precios que han regido en las transacciones verificadas son los que siguen:

- Almendrón, de 80'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 20'50 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Candeal, de 19'50 á 00'00 id.
Cebada del país, de 11'50 á 00'00 id.
Id. forastera, de 10'00 á 00'00 id.
Avena del país, de 9'00 á 0'00 id.
Id. forastera, de 7'00 á 0'00 id.
Habas para cocer: de 27'00 á 00'00 idem.
Id. ordinarias, de 20'00 á 00'00 id.
Id. para ganados: de 19'00 á 00'00 id.
Maiz, de 18'50 á 00'00 id.
Garbanzos, de 26'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 34'50 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 40'00 á 00'00 idem.
Id. blancas, de 33'00 á 00'00 id.
Cerdos cebados arroba, de 00'00 á 00'00 id.
Higos pasos, de 9'50 á 0'00 los 42'32 Kg. (quintal).
Azafrán, de 2'75 á 0'00 onza.

Notas del Mar

A primera hora de la madrugada de ayer ganó nuestro puerto fondeando en el sitio de costumbre el vapor correo «Menorquin», con pasaje carga variada y la correspondencia.

Entre la carga que fué portador figuraban una partida de sacos de harina, idem de salvado, cajas de gruesos, bultos de maquinaria y otros efectos.

De Cartagena ha salido para Palma el pailebot «San Antonio», con granos y del de Gandia los faluchos «San José» y «Angeles», ambos con hortaliza.

Para Denia salió ayer á primera hora de la mañana el falucho «La Sangre», habiendolo tambien efectuado la balandra «San Sebastián para Mazarrón.

De Torreveja importó ayer un cargamento de Sal, el falucho «Catalina» y el jabeque «Corazón de Jesús», emprendió viaje para Sóller, con carga variada.

—Después de dejar un cargamento de hierro consistente en 220 toneladas de vigas y 80.000 Kilogramos de lingotes y ocho bultos de licores sa'drá hoy, con carga de tránsito el vapor de la Empresa de Navegación á vapor Ibarra y Compañía, de Sevilla, «Cabo Orpesa», llegado anteaer á nuestro puerto.

—Al medio día salió ayer para Ibiza y Valencia el vapor correo «Balear», con varios pasajeros, la correspondencia y carga general.

—Al oscurecer de ayer quedaban des pachados por la estación sanitaria del puerto los vapores «Isla de Menorca» y «Concetta», para Mahón y Génova, respectivamente.

Cultos

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Clara en honor de la Ascensión del Señor: Exposición á las siete, á las diez y media Misa Mayor cantada por la R. Comunidad y sermón que dirá el R. P. José Xercavino, S. J., á las doce se hará la Hora Canónica, y al anochecer Rosario, meditación estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral, parroquiales, y demás iglesias á las doce del día se hará la Hora Canónica con toda solemnidad.

En Santa Eulalia, fiesta en honra de la Purísima por conclusión del Mes de Mayo; A las nueve y tres cuartos Horas menores, exposición del Santísimo, Misa mayor solemne con sermón; por la tarde á las seis se continuará el Septenario del Santo Cristo, y por la noche se concluirá el Mes de Mayo con exposición y sermón que dirá el R. P. Andrés Servera, Pbro., el Te Deum y la reserva de S. D. M., siendo costeada esta función por las maestras de las escuelas nocturnas y gratuitas.

En la Merced, fiesta del Santo Cristo: A las diez se cantará Tercia y luego la Misa mayor en cuyo ofertorio predicará el R. P. Fr. Felipe Magrazo, mercedario; por la tarde á las siete y media se cantará la Corona del Santo Cristo con acompañamiento de órgano.

En San Juan, fiesta de conclusión del Mes de María. A las siete misa de Comunidad general, y á las diez y media Misa mayor cantada por la capilla de Santa Cecilia y sermón á cargo del R. P. Martorell, filipense.

En San Francisco, fiesta del Mes de María: A las siete y media misa de Comunidad general, á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Pedro B. Nadal.

En San Cayetano, á las siete misa de Comunidad general para los Asociados á la Corte de María.

En Santa Cruz, á las cuatro y media de la tarde, continuación del Septenario del Santo Cristo con sermón por el R. P. Antonio Lopez, filipense.

En el Socorro, á las cuatro de la tarde, continuará el Septenario de Nuestra Señora de los Desamparados con sermón por el R. P. Eusebio Garrido.

En la Anunciación (Hospital) al anochecer, séptimo día de Quincenario en honra de la Sangre Preciosísima de Jesucristo con sermón á cargo del R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

En la Concepción (Arrabal) fiesta que las Hijas de María dedican á su Madre la Señora Virgen. A las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la de Angeles por el coro y el pueblo y predicará el R. don José Auba, Pro.; por la tarde se hará un ejercicio con plática.

Mes de Junio

El piadoso ejercicio del Mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús, se practicará en las iglesias y á las horas que á continuación se expresan:

En Santa Eulalia, á las seis, mañana. En Santa Cruz, á las cinco y media, y á las siete y media, mañana y al anochecer.

En San Jaime, á las ocho, mañana. En San Miguel, á las cinco y media, mañana.

En San Nicolás á las siete mañana, y os domingos y fiestas á las siete y media.

En San Felipe Neri, á las seis y media mañana con exposición.

En San Juan, á las siete, mañana.

En la Misión, á las siete, mañana.

En la Merced, á las seis, mañana.

En el Socorro, á las ocho, mañana y al anochecer con solemnidad.

En San Cayetano, al anochecer.

En San Francisco, á las cinco y media mañana con exposición.

En Montesión, á las cinco y media, mañana en el altar del Sagrado Corazón y al anochecer con exposición, intermedios de música y cánticos. Los domingos, miércoles y viernes habrá sermón que predicarán los P. P. de la Compañía de Jesús.

Visita á la Corte de María

En la Catedral á Nuestra Señora de la Asunción. (Privilegiada.)

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Felipe Neri en honra del Sagrado Corazón de Jesús:

Exposición á las diez, acto seguido Tercia y Misa mayor; por la tarde á las siete y media se principiará un devoto

Triluo siendo el orador en los tres días el R. P. José Xercavins, S. J., concluyen el acto de Desagravio y canto del himno dedicado al Sagrado Corazón que precederá a la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, á las siete y media, durante una misa empezará un Tríduo en honor del Martir San Jorge.

Visita á la Corte de María

En la Catedral á Nuestra Señora de la Grada.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Brindis en el Eliseo.—Loubet y don Alfonso.

Madrid 31 á las 11'00
» » 11'10
» » 11'30
» » 11'45

Paris.—Después de terminado el banquete en el Eliseo, el presidente de la República, se puso de pié pronunciando el siguiente brindis: «En nombre mio doy á S. M. el Rey de España mi mas cordial bienvenida.

Francia en estos momentos se siente dichosa y orgullosa de vuestra primera visita; estad seguro que mientras piséis el suelo francés á cada paso encontraréis vivos testimonios de que no os hallais en tierra extranjera ante las pruebas de entusiasmo y estimación profunda hacia la noble y generosa España personificada en vuestra magestad.

La política no necesita mas que obedecer á la Naturaleza para cumplir su misión; pues nuestros países como vecinos que son deberían ser amigos en todos momentos y en todas ocasiones mostrando verdadera confianza en el éxito de sus pacíficos esfuerzos y en su recíproco y sincero apoyo.

Me complace en hacer constar que así ha sucedido hasta el presente y además en saludar la intimidad de las relaciones actuales entre Francia y España, prenda segura de la unión completa y absoluta para el porvenir.»

Y terminó M. Loubet diciendo «brindo por S. M. la Reina de España y para que se cumplan las esperanzas de S. M. don Alfonso acerca de los futuros destinos que contribuirán á la prosperidad y á la grandeza de España.»

S. M. don Alfonso, puesto de pié contestó á M. Loubet en los siguientes términos: «Os doy gracias de todo corazón por vuestras sentidas palabras, expresión de alta y elocuente simpatía profunda con que la noble Francia ha recibido al soberano de una nación vecina y amiga.

No tengo frases con que expresar en este momento la gratitud que siento mi corazón por el entusiasta recibimiento que se me ha hecho y celebro en el alma el perfecto acuerdo que nos une en todas aquellas cuestiones que interesan á Francia y á España.

Este acuerdo perfecto y absoluto, no dudeis señor Presidente, que contribuirá en adelante á estrechar los lazos y que serán aumentados bien pronto con nuevas vías de comunicación por los Pirineos.

Brindo por M. Loubet y por la prosperidad y grandeza de Francia.»

Jolkerram muerto

Madrid 31 á las 11'15

Un despacho de San Petersburgo que se considera de procedencia autorizada dice que tres torpederos rusos que se salvaron del desastre del 27 con el almirante Rojesvenki á bordo y el cadáver del almirante Jolkerram que ha muerto á consecuencia de un cáncer se acercan á Vladivos-

tok con el intento de refugiarse en aquel puerto ruso.

Los buques que tomaban parte de la escuadra del Báltico que estaban bajo el mando del difunto almirante Jolkerram han sido añadidos á la división del almirante Enquist.

Condecoraciones.—Anarquistas en Paris.

Madrid 31 á las 11'35

Paris.—S. M. el Rey XIII ha concedido condecoraciones á los presidentes de las dos Cámaras, Ministros y algunos otros personajes importantes de Francia.

La policía parisién detuvo ayer en la avenida del Parque de Bolonia á tres anarquistas por desacato á aquella fuerza armada.

Dichos policías ocuparon á los citados anarquistas varias armas prohibidas.

Recaudación y pagos

Madrid 32 á las 12

La Gaceta de hoy publica los ingresos y pagos del Tesoro durante los cuatro primeros meses de este año, según el cual los ingresos ascendieron á 289.688.225 pesetas y los gastos á 164.332.208 pesetas.

Lotería nacional

Madrid 31 á las 12'15

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados.

Con 100.000 pesetas

El número 8.566, despachado en Madrid.

Últimas noticias

Como verán nuestros lectores en la sesión del Ayuntamiento, la *Compañía Mallorquina de Electricidad* con un desprendimiento digno de todo elogio ha ofrecido, y ha sido aceptado por la Corporación municipal su ofrecimiento, iluminar durante seis meses y cuatro horas diarias, con ocho arcos de 12 amperios, el paseo del Borne.

Con el generoso ofrecimiento de la *Compañía Mallorquina de Electricidad* queda resuelto de una manera espléndida el problema del alumbrado del concurrido paseo del Borne, que des de ahora y entrando en la época más necesaria, estará alumbrado con verdadero esplendor.

Este nuevo desprendimiento de la mencionada Compañía unido á los en épocas anteriores, realizados bien iluminando graciosamente el paseo de la Rambla, cuando las ferias y fiestas del 1903, bien con el alumbrado eléctrico de la calle de Colón, por espacio de larga temporada, hacen que se gane el apl. uso de nuestro público y la gratitud de sus representantes.

El señor Gobernador civil de la provincia, nos facilitó ayer á última hora, el siguiente telegrama oficial:

Ministro Gobernación á Gobernador.

(Muy urgente)

Algunos corresponsales de prensa acogen el rumor de un atentado en Paris.—La noticia es inexacta, carece de todo fundamento pudiendo usted desmentirla si circulará en esa Capital.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde don José Fuset se reunió anoche á las siete el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los concejales señores Canet, Font y Monteros, Martorell, Ramis (don Antonio), Martí, Villalonga (don Antonio), Rosselló, Serra, Perera, Quijote, Castañer, Villalonga (don Francisco), Obrador, Pou (don Fernando), Alemañy, Bonnin, Juan y Mateu.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales, cuyo total asciende á 1313'52 pesetas.

Se reprodujo la exposición á las Cortes contra la suspensión decretada por el señor Alcalde de un acuerdo del Ayuntamiento pidiendo al Presidente del Consejo de Ministros, la pronta reunión de las Cortes.

El señor Martí, dijo que desde que el Ayuntamiento acordó interponer

Con 60.000 pesetas

El número 2376, despachado en Barcelona.

Con 25.000 pesetas

El número 16.971, despachado en Segovia.

Con 1.500 pesetas

Los números 18.505 en Alcoy, 25.860 en Granada, 8.173 en Madrid, 11.105 en Sevilla, 15.444 y 11.260, en Madrid, 1.3377 en Bilbao y Barcelona, 9.481 en Sevilla, 16.504 en Málaga, 24.143 en Avila, 2.451 en La Palma, 11.011 en Madrid, 18.457 en La Linea, 15.989 en Madrid, y 5.843 en Cáceres.

Deronlede y el viaje del Rey

Madrid 31 á las 12'30

San Sebastián.—El celebre nacionalista francés M. Deronlede dió anoche en banquete á las autoridades españolas con objeto de demostrar su contento y celebrar el entusiasta recibimiento de que ha sido objeto don Alfonso en Paris.

M. Deronlede brindó por la prosperidad de Francia y España.

El Rey y los artistas de la Comedia francesa.

Madrid 31 á las 12'30

Paris.—Después del banquete con que fué obsequiado don Alfonso en el Eliseo, el presidente M. Loubet, presentó al Rey de España á notables literatos franceses y á los artistas de la Comedia francesa los cuales recitaron; ante los invitados, varios monólogos y representaron una obra del notable poeta Alfredo de Musset.

que no estaba presente el señor Alcalde entendía que debía dejarse el asunto para la sesión próxima y así se acordó.

Se reprodujo también el dictamen de la Comisión de Ensanche, favorable á la creación de una plaza de escribiente afecta á la Comisión de Ewaluo.

El señor Martorell apoyó el dictamen opinando que se dejase el nombramiento al arbitrio del señor Delegado de Hacienda.

El señor Ramis propuso que se desestimara el dictamen.

Insistió el señor Martorell diciendo que entendía que valía la pena de estudiar el asunto y que por lo mismo propuso que el dictamen quedara por ocho días sobre la mesa y así se acordó.

Se dió cuenta de un dictamen relativo á la reforma del alumbrado del paseo del Borne y de un oficio de don Pablo Domenech que ofrece verificar dicho servicio á más bajo precio que el ofrecido hasta ahora.

El señor Presidente dijo que había recibido otro oficio del Director gerente de la Compañía Mallorquina de electricidad, por el que ofrece al Ayuntamiento colocar gratuitamente y por el termino de medio año ocho arcos voltaicos en el paseo del Borne, encendiéndolos cuatro horas diarias.

El señor Font y Monteros propuso aceptar el ofrecimiento y que se dieran las más expresivas gracias á la referida Compañía si bien opinaba que debía mirarse antes si dado el contrato que sobre alumbrado tiene el Ayuntamiento podía producir reclamaciones la instalación de estos arcos.

Se le contestó que no había lugar á reclamaciones.

El señor Castañer dijo que entendía que debía aceptarse el ofrecimiento é introducir la reforma en el paseo del Borne conforme al dictamen presentado y que lo que se economice con el ofrecimiento de la Mallorquina de Electricidad se invierta en los gastos de la implantación de la reforma.

Después de breve discusión se acordó aceptar el ofrecimiento y dar por ello las gracias á la Compañía y que el dictamen vuelva á la Comisión para que forme un nuevo proyecto.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador Civil de la Provincia para que el Ayuntamiento informe sobre el proyecto de creación de los municipios de Llorito y de Pina segregando el territorio que ha de formarles de los de Sineu y Algaida.

El señor Quijada propuso que para dar dictamen sobre el asunto se nombrara una comisión compuesta de tres señores, concejales, y aceptada esta proposición propuso para formarla á los señores Martí, Villalonga (don Francisco) y Alemañy.

En vista de dicha proposición salieron del Salón los concejales monárquicos señores Canet, Martorell, Mateu, Bonin, Font y Monteros.

Se procedió á la votación y como el resultado daba una diferencia de un voto en favor de uno de los propuestos el señor Serra pidió el recuento de votos.

El Sr. Ramis dijo que entendía, debía volverse á proceder á la votación pues no se había avisado á los señores concejales monárquicos que aquella había empezado lo que conceptuaba una falta de atención cuando se habían dado cinco minutos y aun quizás aquellos señores no se habían aperceido que hubiesen pasado.

El señor Martí le contestó diciendo: «Dichos señores no volverán hasta que se trate de nombramientos de empleados.»

Se dió lectura á otro oficio de la referida autoridad revocando el acuerdo del Ayuntamiento de 27 de Julio del año último, por el que encargó la reparación de los paseos empedrados, afluentes á la Plaza de la Constitución á don Nicolás Lliteras, cuando tenia contratado el servicio de suministro de piedra para empedrados á don Ramón Abrinas.

Se acordó que dicho oficio pase al estudio de los señores Síndicos.

Se dió cuenta de otro oficio de la Compañía Mallorquina de Electricidad, manifestando que en el plazo mas breve se instalará dicho alumbrado en el caserío del Malinar de Levante.

Se acordó aceptar la dimisión que don Juan Badia Bordoy ha presentado del cargo de individuo de la brigada de Bomberos, por tener que ausentarse de Palma.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo á don Miguel Forteza, para el cargo de inspector de los tabladros que se instalen con motivo de las fiestas callejeras, quedando aprobado.

Se acordó que quedara por 8 días sobre la mesa un dictamen de la misma Comisión denegando la petición de la Comisión de festejos del caserío de la Vileta, pidiendo se le facilitaran varios objetos.

Se aprobaron varios permisos de obras en el interior de Palma y en el ensanche.

(Salíó el señor Fuset y ocupó la presidencia el señor Perera.)

Se aprobó el acta de recepción provisional del empedrado de la calle del General Barceló.

El señor Quijada propuso que se anunciara la vacante de la plaza de Ceador de Obras del ensanche.

El señor Serra dijo se modificara el anecio en el sentido de que no se exigiera título alguno á los aspirantes.

Se acordó que la proposición pase á la Comisión.

El señor Serra se quejó de que no se haya hecho desaparecer un anuncio que existe en la calle de la Bolsería.

El señor Presidente dijo que transmitiría la queja al señor Alcalde.

Se dió lectura á un oficio del señor Presidente del Sindicato de Expendedores de aguardientes, vinos y licores suplicando al Ayuntamiento apoye las bases que se presentaran en la asamblea que dicha sociedad piensa celebrar el sábado próximo en el salón de la Protectora para pedir la reforma de la Ley de Alcoholes.

A propuesta del señor Martorell se acordó que pase dicho oficio á la Comisión de Hacienda.

El señor Quijada dijo que en virtud de ciertas reformas que se están efectuando en la Casa Consistorial se habían encontrado dos cuadros que según se dice son de autores de renombre y que por lo tanto proponía que se colocaran en un punto donde pueda admirarlos el público.

Añadió, además, que también se había encontrado un cuadro que es una alegoría de la república y que también proponía se colocara en algún sitio visible.

El señor Ramis propuso que se colocara en el salón de sesiones.

A propuesta del señor Presidente se acordó que la proposición pase á la Comisión respectiva.

Y después de otros asuntos de menor importancia, se levantó la sesión.

Teatros

Lirico

La atención de anoche estaba en el match de esgrima y de boxeo por los profesores M. Jean Vidal y M. Paul Borgoin.

La esgrima fué de espada francesa y demostraron ambos tiradores conocer las múltiples variaciones para dar y parar los golpes.

Al terminar los dos asaltos los aficionados que en buen número habian acudido al Lirico, aplaudieron á los tiradores.

La parte más interesante fué la de boxeo por lo exótico de la cosa; los pies y las manos juegan mucho papel y es un sport que de seguro ha de fortalecer el organismo, pero nosotros completamente profanos ea este ramo no podemos entrar en detalles.

Jugando con furia, con saña se adivina que ha de ofrecer emociones á los que buscan en los ejercicios corporales el vigor y la energía de los antiguos gladiadores.

M. Vidal y M. Borgoin tambien fueron aplaudidos en este juego.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Entierro del cadáver de Silvela

Madrid 31 á las 15'00
» » 15'20

El entierro del cadáver de don Francisco Silvela ha sido suntuosísimo.

Las tropas de la guarnición cubrían la carrera.

El cadáver era conducido en una magnífica carroza, de la que pendían cintas que eran llevadas por representantes del Toisón, de las Academias á que pertenecía el difunto y representaciones del Ejército y Armada.

Un inmenso gentío llenaba las calles del tránsito.

El féretro iba rodeado de alabarderos y seguido de la escolta real.

Numerosa comitiva de todas las más distinguidas personalidades políticas, artísticas y literarias, los obispos de Madrid Alcalá, de Sion, de Ciudad Real y del Nuncio.

El desfile de la tropa se verificó en la cuesta de Vega, haciéndose las salvas de ordenanza.

La fiesta de la peregrinación.—Gobernador militar fallecido.

Madrid 31 á las 17

Zaragoza.—Los peregrinos navarros han comulgado, oficiando el obispo de Pamplona.

En la fiesta principal celebró la misa mayor el obispo de Zaragoza, predicando el de Pamplona, quien pronunció un elocuentísimo sermón.

Ha fallecido el gobernador militar de esta plaza.

Un incidente durante el paso de don Alfonso.

Madrid 3e á las 18'10

Segun versiones recogidas, dicen de Paris que un individuo titulado secretario de la sociedad «Federación de Bisutería» lanzó ayer un grito en el momento en que pasaba S. M. el Rey don Alfonso por la avenida del bosque de Bolonia.

Dicho individuo fué detenido en el acto.

Villaverde condecorado.— Los ministros en el entierro de Silvela.

Madrid 31 á las 18'16

El presidente del Gobierno señor Villaverde, ha recibido un telegrama de Paris en el que se le participa le ha sido concedida la gran cruz y el cordón de la Legión de Honor.

Todos los ministros acompañaron el cadaver de Silvela hasta el cementerio.

Visita de pésame.—Un sincope

Madrid 31 á las 20'15

S. M. la Reina y la Infanta Teresa, estuvieron en casa de la viuda del señor Silvela para darle el pésame.

Esta al sacar hoy el cadáver de su esposo sufrió un fuerte sincope habiendo tenido necesidad de los auxilios facultativos para que recobrará los sentidos.

Dos bombas.—Cinco detenidos

Madrid 31 á las 20'90

Barcelona.—Un sujeto encontró dos bombas, dando inmediatamente conocimiento de ello á la policía.

Dichas bombas estaban cargadas con metralla.

Han sido detenidos cinco sujetos reconocidos anarquistas.

El Fiscal del Tribunal Supremo ha encargado al de esta Audiencia que instruya el oportuno sumario.

Consejo de Ministros.—Nuevo Reglamento.

Madrid 31 á las 21'25

Los ministros se han reunido en consejo, ocupándose de la crisis agrícola.

Después de breves discusiones acordó pedir á las Cortes que acuerde algunos créditos para el plan extraordinario de obras y otro para el de caminos vecinales.

Se aprobó el Reglamento para los Secretarios de Ayuntamiento.

Rumor desmentido

Madrid 31 á las 23'25

En la Embajada francesa donde he acudido para saber lo que había de cierto acerca de cierto rumor circulado esta tarde, relativo á que S. M. el Rey había sido víctima de un atentado en Paris, me han contestado que sólo tenían noticias de que don Alfonso era objeto de incesantes aclamaciones, ignorando en absoluto que hubiese ocurrido el más ligero incidente desagradable para España ni para el Rey.

Mas sobre los rumores.—Manifestación del señor Villaverde.

Madrid 31 á las 23'40

Preguntado el señor Villaverde acerca de si era cierto que uno de los caballos de la escolta real en Paris habia recibido una puñalada, lo ha negado rotundamente añadiendo que no tenían ninguna noticia oficial del atentado, ni de que hubiese ocurrido el mas ligero incidente desagradable.

Mencheta

JOVEN MERITORIO

Se desea uno de 14 á 15 años que sepa leer y escribir correctamente.

Informarán: Centro de Anuncios.

La enfermedad y muerte del señor Silvela

En la prensa llegada ayer encontramos curiosos detalles:

Detalles de la muerte

El doctor Madinaveitia, después de visitar esta mañana al señor Silvela, dijo que el día de hoy era decisivo. Intentó darle una píldora para provocar la náusea y el enfermo le dijo: «No me hagan ustedes sufrir más».

Después de la consulta que celebraron los médicos esta mañana dijo el doctor Cortezo que era un caso perdido, y que su impresión era tan fatal que dudaba de que el enfermo pudiera vivir tres horas.

El sobrino del paciente, don Eugenio Silvela, llegó de Málaga esta mañana y en seguida se dirigió a la calle de Lista para ver a su tío. Con el doctor Cortezo entró en la habitación del paciente y le abrazó. El enfermo dijo a su sobrino: «No quería morir sin darte un abrazo».

A las doce y media se produjo una escena conmovedora. El señor Silvela, que en medio de su gravedad conservaba todas sus facultades, sintiendo que llegaba su postrer instante, llamó a su mujer, a sus hijos, a toda su familia y a sus amigos, para despedirse de todos.

Rodeado de semblantes afligidos y de corazones que palpitan de dolor, pronunció el señor Silvela palabras muy quedas, que estaban impregnadas de la fe del que no teme nada y sabe morir con resignación. Frecuentemente perdía el conocimiento, recobrándolo momentos después. Tomaba entre las suyas las manos de su esposa y de sus hijos y procuraba tranquilizarlos diciendo: «No me muero, no me muero».

El señor Dato, que alternaba con la familia en los cuidados que se prestaban al enfermo, no se ha separado del lado del paciente. El señor Silvela le estrechaba también las manos de vez en cuando y le dirigía tristes miradas.

La prensa y el señor Silvela

Todos los periódicos dedican sentidas necrologías a la memoria del señor Silvela.

El *Heraldo* dedica una plana y media a la información sobre la muerte del

ilustre hombre público, y entre varias frases encomiásticas dice lo siguiente:

«Con el señor Silvela pierde España un hombre de excepcional talento y de grandes dotes naturales, que tuvo la virtud de desdeñar el Poder desinteresadamente en época en que tantos le amaban, sin mirar en él un instrumento de felicidad para la patria».

Fue conservador tolerante, un representante de los intereses del pasado que se hacía perdonar a fuerza de revestir todas las apariencias, todos los gustos y costumbres del hombre de los tiempos modernos.

Le acompañaba nuestro respeto y nuestra simpatía en vida; le acompañaba ahora en muerte nuestro dolor sincero por la pérdida de un ilustre ciudadano».

El *Correo* dice: Era el señor Silvela un talento clarísimo, un pensamiento noble y una rectitud irreprochable; no era una voluntad porque no era una fe, pero sus cualidades eran tales y de tal precio que a pesar de estos defectos capitales le debe la patria la labor reconstituyente 1899-900, algo definido y concreto en medio del caos y de la anarquía que parecía llamada a desaparecer la nacionalidad misma, como han desaparecido su historia y sus leyendas...

La *Epoca* dice: Fue el señor Silvela uno de esos espíritus prolongados que triunfan cuando acometen.

Como político llegó, y llegó con rapidez, al primer puesto que puede ocupar en una monarquía constitucional un ciudadano.

Como letrado su bufete, fué y ha vuelto a ser uno de los primeros de Madrid. Como literato, además de sobresalir extraordinariamente en la oratoria parlamentaria, forense y académica, mostró en el cultivo de la historia y de la didáctica cualidades excepcionales de buen juicio, agudeza y estilo que le llevaron por derecho propio a las Academias.

Lloramos algo propio con la muerte del señor Silvela, algo ligado estrechamente a nuestro pensamiento, a nuestros anhelos y a nuestras esperanzas de mejores días para España, en suma, a la historia de *La Epoca* en estos últimos años.

Abanicos y sombrillas.—Quincallería Fuster.—San Nicolás, 7.

Nuestra marina

Hé aquí las situaciones en que deben pasar los buques de la Armada la revista del próximo mes de Junio:

Primera división.—Acorazado «Peláy». Reserva segundo grado, Cádiz.—Crucero «Carlos V», Id. primer grado, Ferrol.—Cañonero torpedero «Audaz». En primera situación, art. 12, Cádiz.—Id. id. «Osado». En tercera id., agregado al «Lepanto».—Id. id. «Terror». En primera id. art. 12, Cádiz.

Segunda división.—Crucero de primera «Princesa de Asturias». En tercera situación, división naval extranjero.—Id. «Cardenal Cisneros». En tercera id. id.—Id. «Extremadura». En tercera id. id. Ferrol.—Id. «Rio de la Plana». En tercera id. id. Cádiz.

Buques para comisiones.—Cañonero «Marqués de la Victoria». En tercera, Vigo.—Id. «D. Alvaro de Bazán». En tercera, Canarias.—Id. «Marqués de Molins». En tercera, Villagarcía.—Id. «Vasco N. de Balboa». En tercera, Villagarcía.—Id. «Mac-Mahón». En tercera, Fuenterrabía.—Lancha cañonera «Peraña». En tercera, Tuy.—Cañonero «Doña María de Molina». En tercera, Cádiz.—Id. «Martín A. Pinzón». En tercera, Málaga.—Id. «Hernán Cortés». En tercera, Huelva.—Id. «Ponce de León». En tercera, Huelva.—Id. torpedero «Destructor». En tercera, Algeciras.—Id. «Temerario». En tercera, Barcelona.—Id. «Vicente Y. Pinzón». En tercera, Valencia.—Id. «Nueva España». En tercera, Palma.—Id. «Infanta Isabel». En tercera, en comisión, Departamento de Cádiz.—Escampavías. En tercera, Mediterráneo.

Buques para servicios especiales.—Vapor «Urania». En tercera, Vigo.—«Girald». En tercera, Extranjero.

Buques escuelas.—Fragata «Asturias». En reserva segundo grado, Ferrol.—Corbeta «Nautilus». En tercera situación, Ultramar.—Crucero «Lepanto». En tercera id., navegando.—Cañonero torpedero «Proserpina». En primera, art. 12, Cádiz.—Torpedero «Acovedo». En reserva segundo grado, Cartagena.—Idem «Ordóñez». En reserva segundo grado, Cartagena.—Guardacostas «Numancia». Primer grado, Cádiz.—Corbeta «Villa de Bilbao». En tercera situación, Ferrol.

Brigadas torpedistas y torpederos.

—Cádiz en tercera situación.—Ferrol, en tercera idem.—Cartagena, en tercera idem.—Mahón, en tercera idem.—Torpedero «Ariete». En primera, art. 12, Cádiz.—Idem «Rayo». Idem.—Idem «Halcón». En primera situación, art. 12, Ferrol.—Idem «Orión». En id., Cartagena.—Idem «Barceló». En tercera id. Mahón.

Buques en primera situación.—Guardacostas «Vitoria». En primera, punto cuarto, artículo 1.º, Ferrol.

Buques en construcción y grandes carenas.—Crucero de primera «Cataluña». En primera situación, arts. 6.º y 7.º del Reglamento, dentro de los créditos del vigente presupuesto, Cartagena.—Cañonero de segunda «General Concha». En primera, Cádiz.—Torpedero de segunda «Habana». En primera, Ferrol.—Idem id. «Azor». En primera, Cádiz.

NOTICIAS GENERALES

Un millonario español fallecido en Buenos Aires.

Ha fallecido recientemente en Buenos Aires don Manuel Naveira, notario español, natural de Lugo. Residió desde joven en la capital argentina.

El señor Naveira ha dejado una fortuna colosal, entre la que se cuentan 147 propiedades en Buenos Aires, varias leguas de campo en la provincia del mismo nombre y en los territorios nacionales y 250.000 pesos en la cuenta corriente del Banco Español.

Naveira tenía una renta de más de un millón de pesos anuales (3 millones de pesetas), ó sea 100.000 pesos mensuales, igual a 300.000 pesetas.

Se estima su fortuna en 15 millones de pesos, que se convertirán en 40 ó 50 millones antes de diez años, dado el creciente desarrollo de aquel país y el valor que adquiere la propiedad de día en día.

La Liga marítima alemana

Dicen los periódicos de Berlín que los generales Menger y Kleim han presentado la dimisión de los cargos que ocupaban en la Junta directiva de la Flottenverein, ó Liga naval.

Esta fué fundada, hace siete años, bajo la presidencia del Príncipe de Wied,

con objeto de despertar, fortificar y cultivar el interés del pueblo alemán por las cosas de mar, y especialmente por el desenvolvimiento de la Marina de guerra.

El Emperador dió su aprobación a la nueva Liga, que fué puesta bajo la protección del Príncipe Enrique de Prusia.

Merced a tan altas protecciones, la Flottenverein llegó a adquirir gran importancia, acabando por considerarse un segundo Almirantazgo oficioso, con facultades omnímodas.

Como no podía menos de suceder, la Liga naval llegó a ser mirada con prevención por el mismo Gobierno, al que comprometía frecuentemente, ya con gestiones indiscretas en el extranjero, ó tomando iniciativas que no la correspondían.

Algún periódico de Berlín atribuyó, hace pocos días, a la Flottenverein la responsabilidad de la tensión de relaciones entre Alemania é Inglaterra; indicación que ha aprovechado el Kaiser para dirigir a la Junta de la Liga naval una carta muy seca, recordándole que se ha extralimitado en sus funciones.

Esta carta es la que ha originado la dimisión de los generales Menger y Kleim siendo probable que á ella siga la disolución de la Sociedad.

Pausibles iniciativas

La feliz iniciativa del rey de Italia en favor de los intereses agrícolas, ha inspirado á Sir William Mac Donald la idea de una fundación por demás espléndida.

El opulento industrial canadiense, conocido en Montreal con el nombre del «Rey del tabaco», ha resuelto consagrar la cantidad de doce millones de francos á la construcción y entretenimiento de un gran instituto agrícola, en el cual se enseñaría la ciencia de los cultivos y la cría de ganados.

El mencionado instituto se edificará en Santa Ana de Buenavista (alrededores de Montreal), y estará terminado antes del próximo Otoño.

Se desean

Vender dos carretones con asientos para cuatro personas y una gatera en blanco.

Informes: calle de Bosch, n.º 8.

SE ALQUILA

Una casa en Génova cerca «San Bono» apropiada para veranear; reúne todas las comodidades apetecibles, con buena vista. Informarán: Samaritana, 18.

Se desea alquilar

el predio «Son Gili» poblado de almendros é higueras situado en el término de Llubi.

El dueño vive calle Mayor 34, en Sineu y en el predio está todos los días.

Se vende un motor á gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede vérselos funcionar. Para más informes. Centro de Anuncios.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy céntrico y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica, uno de planta baja y el otro primer piso, situados ambos en punto muy céntrico del arrabal de Santa Catalina, Informes: Centro de Anuncios.

Venta importante

Se vende una mina de carbón con su correspondiente máquina de vapor y bombas. La venta esta es en conjunto ó por separado. Informarán: Centro de Anuncios.

A LOS ANTIQUOS SUSCRIPTORES DE

Rondayes Mallorquines

Se ha publicado el tomo IV de esta colección, con las mismas condiciones de número de páginas, volumen y papel que los tomos anteriores.

Se vende á 2 pesetas en las librerías de AMENGUAL Y MUNTANER, Guasp, Mir (D. José) y librería Religiosa (Brossa).

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.

Cambio de Local de EL SIGLO

Gran comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero de

MIGUEL LLAUGER

Participo á mi numerosa y distinguida clientela y al público en general, que el establecimiento que tenía en las calles de la Platería número 51 al 57 y Jaime II, número 118, frente á la de Cererols, conocido vulgarmente por CASA MARIA DEL SEGO, lo he trasladado á las calles de Siete Esquinas, número 2 y 10 y Colón, 38 y 40, antes tienda de Curtidos de D. Mateo Castell.

EL SIGLO.—Palma de Mallorca

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; en tónico digestivo y

anti-gastrálgico; «cura» el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos; aunque sus dolencias sean de más de 80 años de antigüedad y

hayan fracasado todos los demás medicamentos «Cura» el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridemia, anemia y

clorosis con dispepsia; las «cura» porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como más digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa «Cura» el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Eli-

xir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños.

No sólo «cura», sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra «Stomalitx» marca de fábrica registrada. De venta: Serrano, 80, farmacia, Madrid y principa les farmacias de Europay América

Almacenes de Tejidos en Pañería, Sastrería, Lencería y demás artículos

BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Plaza de Coll 9' 9' 9'

PARADA DEL TRANVIA

Galera 6, 8, 10 y 12

TEMPORADA DE VERANO DE 1905

Grandes existencias y espléndido surtido en géneros para la presente estación á precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos.

Cortes de trajes Lanilla desde Pesetas 4

Idem de Alpaca negra desde Pesetas 9.

Rebaja de precios en los Estambres, Gergas, Vicuñas, Armures, Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañería.

Gran surtido en driles para trajes de Caballero (Fabricación Mallorquina) á precios sumamente reducidos.

Espléndida colección en Cefiros (Vichys) para trajes de Señora desde el precio mas reducido á lo mejor que se fabrica.

2.000 Americanas de Alpaca confeccionadas desde Ptas. 5

Telas de hilo, creas, semis, curados, Madapolanes, pañuelos, toallas, Mantelas, servilletas, etc., etc., á precios limitadísimos.

Visita siempre este establecimiento

Plaza de Coll 9' 9' 9'

PARADA DEL TRANVIA

Galera 6, 8, 10 y 12

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran *Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón* y demás *Enfermedades nerviosas*, recobrarán rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA** DOMENECH que recomiendan los médicos más eminentes.

SE REMITIRA GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica) á toda persona que lo solicite del autor señor Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.